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Urge que México
produzca químicos
para medicamentos
Maribel R Coronel

EL ECONOMISTA

LA INDUSTRIA farmacéuti

ca mexicana se ha fortalecido en

forma significativa en los últimos
años pero hay un renglón donde
tiene una debilidad urgente la de
pendencia de los insumos quími
cos para la fabricación de medica
mentos en México

Así lo hizo ver Dagoberto Cortés
al tomar posesión como presidente
de laAsociación Nacional de Fabri

cantes de Medicamentos Anafam
en el marco de su LXX Asamblea

General Anual

Mencionó que 98 de los in
gredientes activos de los medi
camentos —el componente más
importante y de mayor costo—
proviene del exterior algo que no
sucedía hace 30 años pues éramos
más autosuflcientes en ese aspecto

En los 80 había en México más

de 100 empresas productoras de

ingredientes farmacéuticos y cu
brían 60 de las necesidades del

mercado nacional

Hoy hay muy pocas empresas
productoras de ingredientes far
macéuticos y sólo cubren entre 2 y
3 de esas materias primas dijo

Explicó que si se fabricaran más
farmoquímicos en territorio nació
nal se reduciría de manera impor
tante la importación en beneficio
del costo de los medicamentos y la
balanza comercial

En el evento donde participa
ron la secretaria de Salud Merce
des Juan así como los titulares de
Cofepris Mikel Arrióla y del Ins

tituto Mexicano de la Propiedad
Industrial IMPI Miguel Ángel
Margáin Dagoberto Cortés en
fatizó la importancia de estimu
lar la inversión en investigación y
desarrollo

Hoy nuestras empresas invier
ten en investigación y desarrollo

15 5 del total desús inversiones

Ello equivale a 2 de sus ventas lo
que significa que es 4 5 veces más
que 0 5 que invierte México

Y toda esta inversión en inves

tigación y desarrollo se realiza sin
contar con estímulos fiscales ni

económicos añadió
Alfredo Rimoch como presi

dente saliente en un recuento de
los dos años de su mandato consi

deró que uno de los temas que más
dedicaciónha requerido es el inter
cambio de posiciones para lograr
que acuerdos comerciales como el
TPP y la Alianza del Pacífico propi
cien condiciones para un mercado
más equitativo

Habló de las oportunidades de
mayor intercambio comercial in
ternacional y como parte de ello
mencionó que el evento Vector
Pharma ha sentado un preceden
te internacional demostrando que
México puede ser sede permanente
de un intercambio comercial
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Miguel Ángel Margan Mercedes Juan López Dagoberto Cortés y Mikel Andoni Arrióla du
rante la tma de protesta de la mesa directiva de laAnafam foto ee hucosalázar
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